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‘Racha’ liga sinal vermelho 
na Câmara de Santos

 AAlém das mesmas informações pedidas 
pelo vereador Fábio Duarte, o relatório 
de Salgosa aponta outros problemas

Um racha na diretoria do Centro 
de Apoio e Recuperação de Depen-
dentes de Drogas – Cactos, uma en-
tidade sem fi ns lucrativos, mas que 
recebe subsídios públicos, acen-

deu o ‘sinal vermelho’ na Câmara 
de Santos. Sabendo da situação e 
baseado na Lei da Transparência, 
o vereador Fábio Duarte ingressou 
com requerimento.          CIDADES/A3

Presidente diz 
que entidade 
não recebeu
Sobre as questões, a presidente 
da Cactos, Marcia Fontoura Pra-
do, esclareceu que a entidade 
não recebeu os R$ 524 mil e que 
também a Cactos não recebeu 
nenhum ofício da Câmara ou 
do vereador Fábio Duarte. “Os 
balanços são públicos e foram 
publicados.                    CIDADES/A3

Guarujá ganha Unidade de Pronto
Atendimento e Centro Odontológico 

Praia Grande 
celebra Dia de 
São Pedro
Praia Grande celebra, nesta sex-
ta (28) e sábado (29), o Dia de São 
Pedro Apóstolo, padroeiro de Ci-
dade. Missas, quermesse e apre-
sentações de músicos locais estão 
confi rmadas na programação pre-
vista para acontecer na Praça São 
Pedro (Rua São Benedito, 761), no 
Bairro Caiçara, com apoio da Ad-
ministração Municipal. CIDADES/A4

Surto de dengue 
registra recorde nas 
Américas           MUNDO/A7

Trens da Linha 6 do 
metrô são divulgados 
por empresa       ESTADO/A6

Estado de São Paulo 
prorroga vacinação 
contra gripe        ESTADO/A6

PREOCUPANTE

Equipamentos começam a atender pacientes na próxima segunda          CIDADES/A4

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARUJÁ

Instituto celebra
22 anos com 
programação
Em comemoração aos seus 22 
anos, o Instituto Gremar realiza 
uma programação especial nes-
te sábado (29), das 10h às 20h, 
em sua base (Estrada Alexandre 
Migues Rodrigues, 916 – Praia do 
Tombo) no Guarujá. O Festival 
de Aniversário contará com ativi-
dades para todos os públicos, in-
cluindo palestras, ofi cinas, apre-
sentações artísticas e exposições, 
todas gratuitas. A programação 
tem início às 10h, com uma aula 
de Yoga orientada pela professora 
Thais Galiazi.                      CIDADES/A4

GREMAR

O projeto da Prefeitura de Santos de revitalização da Álvaro Guimarães, no Rá-
dio Clube, está na reta fi nal. No último sábado (22) foi fi nalizada a renovação 
asfáltica do último trecho do importante corredor comercial e de mobilidade da 
Zona Noroeste, entre a Rua Pádua Sales e a Praça José de Oliveira Lopes. As obras 
na avenida envolveram um trecho de cerca de 900m.                                   CIDADES/A4

PIB paulista 
sobe 3% puxado 
pela indústria
Dados levantados pelo Governo 
de São Paulo, por meio da Funda-
ção Seade, mostram que o Produ-
to Interno Bruno do estado cres-
ceu 3% no acumulado de 2024, 
de janeiro a abril, em relação ao 
mesmo período do ano anterior. 
Todos os setores apresentaram 
variação positiva, com destaque 
para a indústria, seguida por ser-
viços e agropecuária. Segundo a 
Fundação Seade, o bom desem-
penho da indústria está relacio-
nado ao aumento de contratação 
de empregos formais no setor. Em 
2024, de janeiro a abril, houve au-
mento de 70% de empregos com 
carteira assinada.             ESTADO/A6

Nível do Guaíba 
pode atingir 3,6 
metros

BRASIL/A7

Zona Noroeste Revitalização de 
via no Rádio Clube
entra na reta fi nal

CARLOS NOGUEIRA / PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTOS

Após 15 anos atuando no SBT, Eliana é anunciada na Globo. ANEXO/A8
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O
s resíduos sólidos são vilões. A emissão 
de gases produtores de efeito estufa 
deles resultantes, está em terceiro lugar 
no ranking dos fatores que envenenam 
o mundo.

Esta a área em que o município pode e deve 
atuar. Não faz sentido gastar bilhões em varrição 
e coleta de lixo, que é resultado do comportamen-
to imprudente da maior parte das pessoas. Esse 
dinheiro poderia ser destinado a finalidades mais 
nobres.

A maior parte dos resíduos vem da construção 
civil, dos serviços, principalmente o comércio e dos 
lares. A construção civil é responsável por grande 
emissão de gases causadores do efeito estufa. Prin-
cipalmente cimento e aço. E há soluções como o 
uso de madeira engenheirada, já disponível. Buscar 
inovações e aprimorar tecnologias é dever de todos 
os indivíduos conscientes. 

O setor de embalagens é fundamental. O plástico 
é um inimigo da humanidade, embora pareça útil. 
Ele não desaparece, não se degrada, a não ser depois 
de centenas – ou até milhares – de anos. É preciso 
insistir em uso de sacolas de papel, da troca daque-
las embalagens descartáveis por vidro reaproveitá-

vel e em outras opções. 
Por que não recorrer às 

sanções – positivas, com 
incentivo a quem adotar 
posturas corretas – e nega-
tivas, com castigos a quem 
se portar mal em relação 
à natureza? É assim que 
atuam os países mais cultos 
e civilizados. 

A verdade é que os indi-
víduos podem e devem, sim, 
atuar como seres autôno-
mos, responsáveis e éticos. 

Se cada um adotar comportamento compatível com 
a fragilidade mundial, haverá sensível redução dos 
fatores que aceleram a chegada do caos. 

Por exemplo: o consumo da carne bovina é uma 
causa considerável de comprometimento da at-
mosfera. Em favor da permanência da vida sobre o 
planeta, quem não se disporia a reduzir a carne em 
sua alimentação rotineira? O hábito das “segundas 
sem carne” é saudável. Não é sacrifício intolerável. 
Com isso, cada qual pode contribuir para mitigar os 
efeitos da mudança climática e prolongar a conti-
nuidade da aventura humana sobre a Terra. O que é 
que você pensa sobre tudo isto?

*José Renato Nalini, Reitor da UNIREGISTRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINOVE e Secretário-Executivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo

ARTIGO

José Renato 
Nalini

Por favor, menos
desperdício

No Brasil, 61% 
da produção 
industrial é 
escoada por 
rodovias, 21% por 
ferrovias e 12% 
via cabotagem 
- transporte de 
cargas via costa

Q
uando adquirimos um item, seja 
online ou em uma loja física, ra-
ramente consideramos a logística 
envolvida para que esse produto 
chegue até nós. Normalmente, bus-

camos apenas encontrar o que desejamos a um 
preço justo e com entrega rápida. No entanto, 
é importante refletir sobre a complexidade do 
setor logístico, que atualmente representa 12% 
do PIB do Brasil.

No Brasil, 61% da produção industrial é 
escoada por rodovias, 21% por ferrovias e 12% 
via cabotagem - transporte de cargas via costa. 
Globalmente, o transporte marítimo de cargas 
corresponde a 90% do total movimentado, 
conforme a International Chamber of Shipping. 
No Japão, 44% das cargas são transportadas por 
vias aquáticas, enquanto na União Europeia, 
esse número é de 49%.

O Brasil tem o maior litoral do Oceano Atlân-
tico, com mais de 7 mil quilômetros de exten-
são. Um estudo do Instituto de Logística e Su-
pply Chain (ILOS) revela que a competitividade 
da cabotagem - transporte em águas costeiras 
- aumenta significativamente quando a origem 
e o destino da carga estão a menos de 300 km 
da costa. Contudo, apesar de ser uma modali-
dade reconhecida, a cabotagem em contêineres 
representa apenas 1% do volume total de cargas 
movimentadas no país.

A cabotagem não se resume apenas ao trans-
porte marítimo. Ela geralmente envolve três 
etapas: o transporte rodoviário na origem, o 
transporte marítimo, e novamente o transporte 
rodoviário no destino. Isso significa que uma 
grande parte das movimentações utiliza a cabo-
tagem em algum ponto do processo.

A Lei nº 14.301, também conhecida como BR 
do Mar, é uma série de medidas propostas pelo 
Governo Federal para estimular a cabotagem, 
com o objetivo de aumentar sua participação 
na matriz logística nacional de 11% para 30%. 
Isso representaria um crescimento no volume 
de contêineres transportados para 2 milhões 
de TEUs - unidade de medida de cada contêiner 
de 20 pés. Um dos pontos mais críticos dessa 
lei é o incentivo à competitividade. Atualmen-
te, quatro empresas operam com frota para 
navegação costeira no Brasil, número que era 
de apenas três até 2023. Com o aumento da 

capacidade de transporte de cargas, o mercado 
brasileiro pode se tornar ainda mais competiti-
vo, oferecendo oportunidades significativas de 
crescimento para o setor.

A cabotagem, hoje, é um modal consagrado 
para grandes, médios e pequenos produtores 
e varejistas, mas essa realidade nem sempre 
foi a mesma. O histórico de 
predominância do transpor-
te rodoviário no Brasil criou 
desafios iniciais para a adoção 
da cabotagem. Atualmente, a 
cabotagem no Brasil é vista com 
grande credibilidade. As empre-
sas oferecem serviços semanais 
nos portos em que operam, com 
dias e horários definidos, garan-
tindo confiabilidade e investi-
mento contínuo.

As cargas mais transportadas 
pela cabotagem são variadas e 
podem incluir eletroeletrônicos, 
bobinas de aço, produtos do 
agronegócio, petróleo bruto em barris, deriva-
dos, químicos orgânicos, soda cáustica, madei-
ra, minérios e veículos. Mas também tem ofurô, 
pequenos volumes para empreendedores locais, 
como no caso de Manaus.

Um dos fatores chave para o crescimento 
do transporte de contêineres na cabotagem é 
a oferta crescente de serviços porta-a-porta, 
ou seja, a multimodalidade. Isso proporciona 
maior tranquilidade aos clientes, eliminando 
a burocracia e garantindo o cumprimento dos 
prazos. A presença de Operadores de Transporte 
Multimodal (OTMs) que utilizam o transporte 
marítimo é fundamental para essa dinâmica, 
tornando o processo logístico mais eficiente e 
seguro.

A cabotagem, com o suporte de leis como a 
BR do Mar e o investimento em inovação tec-
nológica e personalização de serviços, tem o 
potencial de transformar significativamente a 
logística no Brasil. Com uma maior competiti-
vidade e credibilidade, o setor está preparado 
para crescer e se consolidar como uma alter-
nativa eficiente e sustentável no transporte de 
cargas.

* Marcio Salmi, diretor executivo da Costa Brasil 

A logística brasileira e
o potencial da cabotagem
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CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

Qual é a novidade?

Paulo Tetti, sobre: Projeto 
do túnel caduca e famílias 
ficam livres da desapro-
priação

Parecia que ia, mas 
não foi

Claudia Neves, sobre: 
Projeto do túnel caduca 
e famílias ficam livres da 
desapropriação

O problema sem fim 
continua

Herminio Filho, sobre: 
Projeto do túnel caduca 
e famílias ficam livres da 
desapropriação
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 A Um racha na diretoria do 
Centro de Apoio e Recupera-
ção de Dependentes de Dro-
gas – Cactos, uma entidade 
sem fins lucrativos, mas que 
recebe subsídios públicos, 
acendeu o ‘sinal vermelho’ 
na Câmara de Santos. Saben-
do da situação e baseado na 
Lei da Transparência, o verea-
dor Fábio Duarte (PL) ingres-
sou com requerimento para 
que a Casa de Leis enviasse 
um ofício ao Cactos pedindo 
uma série de documentos e 
informações.

Duarte quer o estatuto, 
a relação do corpo diretivo, 
balancetes, detalhamento da 
origem e destinação dos re-
cursos financeiros, número 
de associados ativos, funda-
mentos do tratamento apli-
cado e relatórios analíticos 
dos resultados obtidos com o 
tratamento. Outro vereador, 
Augusto Duarte (União Bra-
sil), foi mais radical, solicitou 
o remanejamento da verba de 
uma emenda que havia apre-
sentado ao Cactos (R$ 50 mil) 
para outra entidade. 

O Diário pediu informa-
ções à Câmara. A Casa in-
formou que emendas apre-
sentadas ano passado, por 
vereadores, para a Lei Orça-
mentária Anual de 2024 (LOA 
2024), junto a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, somaram 
R$ 524 mil ao Cactos (ver a lis-
ta dos vereadores e emendas 
nesta reportagem).  

A Prefeitura também foi 
consultada é informou que 
repassou, somente em 4 de 
dezembro do ano passado, 
R$ 40 mil por conta de um 
Termo de Fomento, celebra-
do com a Secretaria de Saú-
de, para execução do Proje-
to “Superação Recuperando 
Vidas, vencido em dezembro 
do mesmo ano. “Informa-
mos, ainda, que consta a ce-
lebração de diversos termos 
de Compromisso para insta-
lação de Bazar Beneficente, 
entre os anos de 2018 à 2024, 
sem repasse de verbas, todos 
já vencidos”, conclui a Admi-
nistração.

RACHA.
A Reportagem foi atrás dos 
diretores que levantaram dú-
vidas sobre a administração 

Relatório de Salgosa aponta outros problemas como ausência de um Portal da Transparência
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Racha acende ‘sinal vermelho’ na 
Câmara Municipal de Santos

APURAÇÃO. A Reportagem foi atrás dos diretores que levantaram dúvidas sobre a administração do Cactos

do Cactos. Em entrevista, o 
diretor de Captação de Re-
cursos, Ademar Salgosa, e a 
conselheira Clarissa Salgosa 
Batista, informaram que os 
conselhos deliberativo e fis-
cal são inoperantes, por falta 
de informações. 

Eles apresentaram um ex-
tenso relatório alertando que 
a entidade passa por sérios 
problemas de gestão e resol-
veram romper com os outros 
diretores porque, por meses, 
buscaram mais transparência 
e não obtiveram respostas. 

“De uns tempos pra cá, 
passei a fazer uma série de 
questionamentos e todas as 
respostas me foram negadas, 
como a prestação de contas, 
documentos e números de 
associados, fundamentais 
para que eu pudesse, basea-
do na saúde contábil e admi-
nistrativa do Cactos, captar 

“De uns 
tempos pra cá, 
passei a fazer 
uma série de 
questionamentos 
e todas as 
respostas me 
foram negadas”

tionamentos. Um dos casos 
dela virou de polícia.

Eles contam que um as-
sociado chegou a ingressar 
com uma ação na Justiça pe-
dindo à Direção do Cactos 
mais transparência. Outro 
entrou com uma denúncia 
junto ao Conselho Regional 
de Psicologia contra a con-
duta do responsável técnico 
da entidade.

TRANSPARÊNCIA. 
Além das mesmas informa-
ções pedidas pelo vereador 
Fábio Duarte, o relatório de 
Salgosa aponta outros pro-
blemas como ausência de 
um Portal da Transparên-
cia; falta de apresentação de 
atas, balancetes, prestações 
de contas, princípios do tra-
tamento, de relatórios de 
eficácia do tratamento; de 
relação de doadores, pes-

soas físicas e jurídicas; de 
origem dos recursos e de-
talhamento das despesas e 
outras. 

“A entidade (Cactos) foi 
notificada pela Prefeitura 
de São Vicente para pro-
mover a regularização de 
sua situação numa fazen-
da, doada em 1994, que ser-
via de base para tratamento 
terapêutico, mas os pontos 
em desacordo não foram 
informados pela presidente 
aos demais dirigentes”, sa-
lienta Ademar Salgosa. 

Ainda sobre a questão, 
Salgosa informa que a Di-
reção do Cactos resolveu 
dispensar os internos em 
tratamento sem a devida 
preparação junto às famí-
lias. “O motivo da drástica 
decisão foi questionado por 
dirigentes, mas até hoje o 
que se viu foi a divulgação 

de comunicado lacônico e 
não convincente, que não 
explica os reais motivos. A 
Prefeitura deu prazo para 
regularização, não havendo 
necessidade de dispensar os 
internos”, completa. 

Por fim, Ademar e Cla-
rissa revelam o não reco-
lhimento de taxas junto 
à Receita Federal nos últi-
mos cinco anos. Cerca de 
30 anos sem um contrato 
de comodato vigente junto 
aos proprietários do imó-
vel onde funciona o escri-
tório e nem um único do-
cumento que regulamente 
o funcionamento da fazen-
da. Também a não inclusão 
de veículo e imóvel na lista 
de bens, salário para ‘diretor 
voluntário’ e não existên-
cia de funcionários contra-
tados via Consolidação das 
Leis de Trabalho (CLT).

JUSTIÇA. 
“As decisões tomadas em 
reunião recente de direto-
ria foram suspensas por li-
minar pelo juiz José Alon-
so Beltrame Júnior, assim 
como possíveis delibera-
ções decorrentes de reunião 
extraordinária do conselho 
deliberativo. Posteriormen-
te, a juíza Simone Curado 
determinou que a direção 
da entidade exiba diversos 
documentos, que têm sido 
sistematicamente sonega-
dos a alguns dos dirigentes”, 
finalizam.  

A Reportagem consultou 
outras entidades (terceiro 
setor) sobre quais os deve-
res de quem recebe verba 
pública. A grosso modo, de-
pois da destinação da verba 
por parte do vereador (a), é 
preciso apresentar um pro-
jeto ao Executivo (Prefeitu-
ra), no caso à Secretaria de 
Saúde, que vai avaliar e re-
passar verba das emendas. 

Depois, a entidade tem 
que prestar contas por in-
termédio de documentos 
contábeis e fiscais, trimes-
tralmente e anualmente, 
à Prefeitura e ao Tribunal 
Contas do Estado de São 
Paulo (TCE-SP). “O rigor é 
imenso”, explicou o advo-
gado de uma entidade con-
sultada. (Carlos Ratton) 

 A Sobre as questões, a pre-
sidente da Cactos, Marcia 
Fontoura Prado, esclareceu 
que a entidade não recebeu 
os R$ 524 mil e que também 
a Cactos não recebeu ne-
nhum ofício da Câmara ou 
do vereador Fábio Duarte. 
“Os balanços são públicos 
e foram publicados. Quan-
to as demais informações 
estão protegidas pela Lei 
Geral de Proteção de Da-
dos Pessoais (LGPD) e ain-
da estivemos no gabinete 
do vereador colocando lhe 
a disposição todos os do-
cumentos”, afirma Marcia.

Sobre a ação na Justi-
ça provocada por um asso-
ciado, a presidente explica 
que já está sendo resolvida 
e de forma favorável à Ins-
tituição e quanto a questão 
do Conselho Regional de 
Psicologia, nada foi recebi-

Presidente da Cactos afirma que a 
entidade não recebeu os R$ 524 mil

do pela entidade. “Todas as 
atas oficiais são registradas 
e publicadas. A questão da 
forma de tratamento são 
confidenciais e apenas tra-
tada pela equipe técnica”, 
garante. 

Em relação a questão da 
fazenda, a presidente infor-
ma que não houve qualquer 
notificação de irregulari-
dade. “A fazenda está com 
atendimento suspenso por 
um curto período para ser 
adequado afim de solicitar 
futuro termo de fomento 
junto a Prefeitura de São 
Vicente. Esta ação partiu da 
diretoria que observou a ne-
cessidade de melhorias e 
aperfeiçoamentos que es-
tão em andamento”, adian-
ta, garantindo ainda o fato 
do encerramento temporá-
rio foi comunicado através 
de documento postado na 

A representante da Cactos explica que a questão da RF requer 
mais detalhes para ser respondida e que existe um contrato
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mais recursos. Cortaram até 
meu acesso ao e-mail corpo-
rativo, assim como chave de 
acesso ao escritório”, afirma 
Ademar Salgosa. Clarissa re-
velou que, diante das negati-
vas, passou a gravar reuniões 
e respostas ‘atravessadas’ da-
das por outros diretores in-
conformados com os ques-

sede social, onde todos tem 
acesso.

“Aos acolhidos, foram-
-lhes apresentadas várias 
opções, inclusive conti-
nuar o tratamento em ou-
tras comunidades terapêu-
ticas, sem nenhum custo, 
em comum acordo com os 
mesmos e com o conheci-
mento de seus familiares. 
Todos receberam e ainda 
estão recebendo a atenção 
merecida como sempre foi 
feita por toda a equipe que 
visa o bem dos dependentes 
e seus familiares”, responde 
Marcia.

A representante da Cac-
tos explica que a questão da 
Receita Federal requer mais 
detalhes para ser respondi-
da e que existe um contra-
to de comodato, que foi re-
novado no início deste ano, 
junto aos proprietários do 
imóvel e os documentos da 
fazenda estão devidamente 
registrados.

Finalizando, garante que 
seus colaboradores são vo-
luntários e a Cactos possui 
apenas uma prestadora de 

serviço e que em relação aos 
imóveis, a entidade possui 
a “fazenda” e um automó-
vel 2010. “Todos os direto-
res são voluntários e não re-
cebem qualquer valor pelo 
cargo que ocupam e descri-
to no Estatuto Social”. (Car-
los Ratton)            

CONFIRA AS EMENDAS DA 
CÂMARA PARA O CACTOS:  
Ademir Pestana – R$ 30 mil
Benedito Furtado – R$ 22 mil
Carlos Teixeira Filho (Cacá) 
– R$ 15 mil  
Fabio Duarte – R$ 50 mil
José Teixeira Filho – R$ 50 
mil 
Paulo Miyasiro – R$ 100 mil 
Vinícius de Moraes Alves 
Barboza – R$ 46 mil 
Adriano Piemonte – R$ 20 
mil 
Augusto Duarte – R$ 50 mil 
Débora Alves Camilo – R$ 
30 mil 
Edivaldo Fernandes Mene-
zes – R$ 30 mil  
Fabrício Cardoso – R$ 11 mil  
Lincoln Reis – R$ 20 mil 
Telma de Souza – R$ 50 mil 
TOTAL: R$ 524 mil (Carlos Ratton)
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Instituto Gremar comemora 22 anos 
com programação especial, no Guarujá

 A Praia Grande celebra, 
nesta sexta (28) e sábado 
(29), o Dia de São Pedro 
Apóstolo, padroeiro de Ci-
dade. Missas, quermesse 
e apresentações de músi-
cos locais estão confirma-
das na programação previs-
ta para acontecer na Praça 
São Pedro (Rua São Benedi-
to, nº 761), no Bairro Caiça-
ra, com apoio da Adminis-
tração Municipal.

Nesta sexta-feira (28), a 
partir das 18 horas, será ce-
lebrado o terço de São Pe-
dro e logo após (19 horas) 
a Missa, seguidos de uma 
quermesse especial (início 
às 20h), com a comerciali-
zação de comidas típicas. Já 
às 21 horas, a banda Estylo 
Sertanejo levará muita mú-
sica sertaneja aos presentes 
no evento.

No sábado (28), Dia de 
São Pedro, as missam acon-

Praia Grande celebra 
Dia de São Pedro

tecem às 08h, 10h, 12h e 
15h, seguidas da missa cam-
pal marcada para às 18 ho-
ras e de uma apresentação 
de dança típica junina, às 
19h30. 

A quermesse começa no 
mesmo horário de sexta, às 
20h, e os fiéis também po-
derão curtir o show do can-
tor sertanejo Wagner Viana 
a partir das 20h30.

O secretário de Cultura 
e Turismo, Mauricio Petiz, 
ressalta a importância da 
programação. “É uma festa 
tradicional para nossa Ci-
dade e para a comunidade 
católica. A Administração 
Municipal apoia e está em 
parceria com as atividades, 
assim como em diversos 
outros eventos realizados 
pela Cidade. Tenho certe-
za que será uma linda ho-
menagem ao Padroeiro de 
Praia Grande”. (DL)

 A A população de Guarujá ga-
nhou dois novos importan-
tes equipamentos de Saúde: 
o Centro de Especialidades 
Odontológicas (CEO), na Vila 
Júlia, e a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) da Ensea-
da. As entregas fazem parte 
da programação dos 90 anos 
de emancipação político-ad-
ministrativa de Guarujá, cele-
brados neste domingo, 30 de 
junho. Os dois equipamentos 
entram em funcionamento na 
segunda-feira (1ª).

UPA.

Os moradores da Enseada e 
Região contarão com uma 
nova unidade de saúde para 
atender os casos de urgência e 
emergência, 24 horas. O novo 
equipamento funcionará, pro-
visoriamente, dentro das ins-

Guarujá ganha 
UPA e Centro 
Odontológico 

SAÚDE. Centro de Especialidades Odontológicas, na Vila Júlia, e 
UPA da Enseada começam atendimentos na segunda-feira (1º)

UPA Enseada funcionará 24 horas, provisoriamente, dentro da Unaerp

Divulgação

talações da Universidade de 
Ribeirão Preto (Unaerp) – cam-
pus Guarujá, na Avenida Dom 
Pedro I, 3.300, na Enseada.

A iniciativa é fruto de uma 
parceria entre a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (Sesau) e a ins-
tituição de ensino, por meio 
do contrato organizativo de 
ação pública de ensino-saú-
de (Coapes). Em média, 20 mil 
atendimentos devem ser rea-
lizados por mês. Vão atuar na 
Unidade, cerca de 100 profis-
sionais entre eles médicos, en-
fermeiros e equipe 

A estrutura antiga, locali-
zada em frente à Unaerp, será 
demolida e um novo equipa-
mento de urgência e emergên-
cia será reconstruído no local. 
Para isso, um processo de lici-
tação já foi iniciado pela Secre-
taria de Saúde.

Anexo ao complexo da 
nova UPA da Enseada, os pa-
cientes terão atendimento 
pediátrico 24 horas, além de 
novos atendimentos na rede 
municipal, com os ambulató-
rios de feridas complexas e pé 
diabético (que funcionará das 
8 às 17 horas), e também, de do-
res crônicas (que atenderá das 
13 às 19 horas).

O secretário de Saúde de 
Guarujá, Márcio Chaves Pires, 
anunciou que o Pronto Socor-
ro de Vicente de Carvalho de-
verá ser transferido para um 
novo local no segundo semes-
tre. Além deste, a UPA do Jar-
dim Boa Esperança também 
deve ser instalada em outro 
espaço. “Já estamos analisando 
locais para essas unidades, via 
Coapes com as instituições de 
ensino da cidade”.

CEO.

Situado na Rua Marivaldo Fer-
nandes, 73, na Vila Júlia, o Cen-
tro de Especialidades Odonto-
lógicas (CEO) vai funcionar das 
8 horas às 21 horas, para casos 
de maior complexidade. Os pa-
cientes serão encaminhados 
pela rede de atenção primária, 
através das unidades básicas 
(UBSs) e de saúde da família. 

Os casos de urgência e 
emergência – que eram feitos 
nas Unidades de Pronto Aten-

dimento (UPA) de Vicente de 
Carvalho, e do Pronto Socorro 
(PS) Doutor Matheus Santa-
maria, a UPA Rodoviária – po-
derão ser atendidos 24 horas, 
no CEO.

A expectativa da Prefeitura 
é dobrar os 1.200 atendimen-
tos mensais, que eram feitos 
na antiga sede.

O Centro de Especialidades 
Odontológicas passa de sete, 
para um total de 10 consultó-
rios. Cerca de 20 dentistas vão 

atuar no espaço.
A construção do novo CEO 

é resultado de um convênio 
assinado entre a Administra-
ção Municipal e a Caixa Eco-
nômica Federal (CEF). O valor 
de investimento para a obra foi 
de R$ 2.626.747,98, com repas-
se federal de R$ 1.999.900,00 
e R$ 626.847,98 em recursos 
municipais. A iniciativa conta 
com emenda parlamentar fe-
deral e recursos do Ministério 
da Saúde. (DL)

 A Em comemoração aos 
seus 22 anos, o Instituto 
Gremar realiza uma progra-
mação especial neste sába-
do (29), das 10h às 20h, em 
sua base (Estrada Alexan-
dre Migues Rodrigues, 916 – 
Praia do Tombo) no Guaru-
já. O Festival de Aniversário 
contará com atividades para 
todos os públicos, incluin-
do palestras, oficinas, apre-
sentações artísticas e expo-
sições, todas gratuitas.

A programação tem iní-
cio às 10h, com uma aula de 
Yoga orientada pela professo-
ra Thais Galiazi. Simultanea-
mente, haverá uma sessão de 
birdwatching (observação de 
pássaros) com o ornitólogo 
Daniel Donadio, biólogo do 
Gremar e fundador do Clu-
be de Observadores de Aves 
(COA) Guarujá.

Uma série de palestras, 

além de uma mesa redonda 
e uma roda de conversa acon-
tecem durante todo o dia, no 
auditório, com capacidade 
para 25 pessoas. 

Pela manhã, os temas são: 
“A Atuação do Jovem Ambien-
talista”, com Nayana Cordei-
ro, bióloga, fundadora da TSU 
Ambiental; “São Paulo, Mar 
de Baleias e Golfinhos”, com 
Mia Morete, bióloga do Ins-

tituto VIVA Verde e Azul; e 
“Como Tudo Começou – A 
História do Instituto Gremar”, 
com Andrea Maranho, médi-
ca veterinária, fundadora e 
coordenadora geral do Insti-
tuto Gremar.

A troca de conhecimentos 
prossegue à tarde com “Um 
Oceano de Transformação”, 
com Andrezza Andreotti, bio-
médica, cientista e professora 
do Instituto do Mar da UNI-
FESP; “Conhecendo os Profis-
sionais do Gremar”, reunindo 
colaboradores de diversos se-
tores da Instituição; e a roda 
de conversa “Encontros Com 
A Vida Marinha”, apresentada 
pelo fotógrafo e mergulhador 
Rafael Mesquita. 

Das 11h às 18h, instituições 
parceiras do Instituto Gremar 
realizam exposições com te-
mática voltada para a causa 
ambiental. Participam: VIVA 

 O Festival de 
Aniversário 
contará com 
atividades 
gratuitas para 
todos os públicos, 
incluindo 
apresentações e 
exposições

Instituto Verde Azul, Área de 
Proteção Ambiental Marinha 
Litoral Centro e Programa 
Mar sem Lixo, Parque Esta-
dual Marinho Laje de Santos/
Fundação Florestal, Instituto 
Biopesca e Aquário de Santos.

Para as crianças, haverá 
uma oficina de pintura em 
tela, orientada pelo artista 
Alexandre Huber, além de ati-
vidades de pintura corporal. 
Já os adultos poderão conhe-
cer o trabalho de flash tattoo 
do tatuador Phernandu Nu-
nes e a música de Mauricinho 
& Banda, às 17h30.

Outra atração é o espe-
táculo “Sobre as Ondas”, da 
companhia teatral Trupe do 
Mar, que aborda alguns dos 
intensos impactos que a ação 
humana vem causando para 
a fauna nativa, especialmen-
te na Baixada Santista, às 
15h30. (DL)

 A O projeto da Prefeitura 
de Santos de revitalização da 
Álvaro Guimarães, no Rádio 
Clube, está na reta final. No 
último sábado (22) foi fina-
lizada a renovação asfáltica 
do último trecho do impor-
tante corredor comercial e de 
mobilidade da Zona Noroes-
te, entre a Rua Pádua Sales e 
a Praça José de Oliveira Lopes.

As obras na avenida envol-
veram o trecho de cerca de 
900m entre as praças Jerôni-
mo La Terza e José de Olivei-
ra Lopes. Neste trecho final, é 
realizado agora o tratamento 
paisagístico, a instalação de li-
xeiras e está sendo providen-
ciada a sinalização do solo, 

Revitalização de via no Rádio Clube entra na reta final
região da Zona Noroeste, fo-
ram algumas das melhorias 
da revitalização.

No sistema de microdre-
nagem, foi realizada a subs-
tituição de toda a tubulação 
da rede central, em um total 
de 592m, para melhor escoa-
mento das águas pluviais, ins-
talação de 16 poços de visita, 
134m de novos ramais de cap-
tação e 41 bocas de lobo.

A via também dispõe de 
faixas elevadas nas travessias, 
que oferecem mais conforto 
e segurança aos pedestres, e 
6.259m² de passeios acessí-
veis, no padrão do Programa 
Calçada para Todos, melho-
rando a trafegabilidade e a 
acessibilidade para pessoas 
com mobilidade reduzida.

O cruzamento da Álvaro 
Guimarães com a Hugo Maia 
ganhou ainda novas lajes la-
teralmente à estrutura exis-

para liberação da pista, que 
está, neste momento, desti-
nada apenas ao trânsito local.

Ainda será finalizada com 
a reconfiguração do paisagis-
mo, com a execução de grama 
e forrações em 692m² e plan-
tio de 51 árvores.

MELHORIAS

Melhorias no sistema de mi-
crodrenagem, faixas elevadas 
nas travessias, passeios aces-
síveis no padrão do Programa 
Calçada para Todos, ciclovia, 
bolsões e baias para a para-
da de ônibus, novo mobiliá-
rio urbano como bancos e li-
xeiras, garantindo uma nova 
identidade visual para essa 

O investimento é de R$ 9.429.713,90, 
sendo R$ 7.995.654,93 do Estado, e o 
restante de recursos municipais

As obras na avenida envolveram o trecho de cerca de 900m 
entre as praças Jerônimo La Terza e José de Oliveira Lopes

Divulgação

tente sobre o canal, amplia-
ção que garantiu a criação das 
passarelas próprias para pe-
destres e a continuidade da 
ciclovia da avenida.

Cobrindo um total de 
1.800m² em concreto pig-
mentado na cor vermelha, 
reforçado com fibra de poli-
propileno, com endurecedor 
de superfície e desempenado 
mecanicamente, a ciclovia se 
estende por cerca de 900m.

INVESTIMENTO

A execução do projeto está 
a cargo da empreiteira Sabi-
no Comércio & Empreiteira 
Ltda., vencedora da concor-
rência pública. O investimen-
to é de R$ 9.429.713,90, sendo 
R$ 7.995.654,93 da Secretaria 
de Governo e Relações Insti-
tucionais, do Estado, e o res-
tante de recursos da Adminis-
tração Municipal. (DL)
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 A Pressionadas pela anteci-
pação do décimo terceiro a 
aposentados e pensionistas, 
as contas do Governo Central 
(Tesouro Nacional, Previdên-
cia Social e Banco Central) 
fechou maio com déficit pri-
mário de R$ 61 bilhões. O va-
lor representa aumento real 
(acima da inflação) de 30,4% 
em relação ao mesmo mês 
do ano passado.

Este é o segundo pior défi-
cit para meses de maio desde 
2020, no início da pandemia 
de covid-19. Na ocasião, o re-
sultado negativo tinha fica-
do em R$ 126,635 bilhões. O 
resultado veio pior do que o 
esperado pelas instituições 
financeiras.

Segundo a pesquisa Pris-
ma Fiscal, divulgada todos 
os meses pelo Ministério da 
Economia, os analistas de 
mercado esperavam resul-
tado negativo de R$ 38,5 bi-
lhões em maio.

Nos cinco primeiros me-
ses do ano, o Governo Cen-
tral registra déficit primário 
de R$ 30 bilhões. No mesmo 
período do ano passado, ha-
via superávit primário de R$ 
1,834 bilhão.

O resultado primário re-
presenta a diferença entre as 
receitas e os gastos, descon-
siderando o pagamento dos 
juros da dívida pública. A Lei 
de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) deste ano e o novo ar-
cabouço fiscal estabelecem 
meta de déficit primário zero, 
com margem de tolerância de 
0,25 ponto percentual do Pro-
duto Interno Bruto (PIB) para 
cima ou para baixo, para o Go-
verno Central.

No fim de maio, o Relató-
rio de Avaliação de Receitas e 
Despesas projetou déficit pri-
mário de R$ 14,5 bilhões para 
o Governo Central, o equiva-
lente a um resultado negati-
vo de 0,1% do PIB. (AB)

Déficit primário sobe 
para R$ 61 bilhões 

NOTAS

 A Sete em cada dez transa-
ções bancárias realizadas no 
ano passado foram feitas por 
meio do celular. Esse percen-
tual sobe para oito em cada 
dez transações se forem con-
sideradas também operações 
feitas pela internet ou por 
meio de mensagens instan-
tâneas (como sms, apps ou 
chatbox). Isso é o que aponta 
o segundo volume da Pesqui-
sa Febraban de Tecnologia 
Bancária, feita pela Deloitte, 
divulgada nesta quarta-fei-
ra (26), durante o evento Fe-
braban Tech, no Transame-
rica Expo Center, na capital 
paulista.

Entre 2019 e 2023, as tran-
sações que utilizaram um 
smartphone cresceram 251% 
no Brasil. Só no ano passa-
do foram feitas 130,7 bilhões 
de operações bancárias por 
meio de smartphones, o que 
significou um aumento de 
22% em relação ao ano de 
2022.

“O celular se consolidou 
como o canal preferido dos 
brasileiros para suas opera-
ções bancárias. A pesquisa 
mostra mais uma vez a gran-
de aceitação do público com 
o mobile banking, devido à 
eficiência e praticidade nas 
operações do dia a dia”, disse 
Rodrigo Mulinari, diretor res-
ponsável pela pesquisa.

De acordo com esse levan-
tamento, os brasileiros estão 
utilizando cada vez mais os 
serviços bancários. No ano 
passado, houve um cresci-
mento de 19%, com um to-
tal recorde de 186 bilhões de 
transações bancárias tendo 
sido realizadas por meio dos 
diversos canais de atendi-
mento oferecidos pelos ban-
cos, seja por meio de agên-
cias físicas, canais digitais 
ou terminais de autoatendi-
mento, entre outros. Segun-
do Mulinari, a utilização dos 
canais físicos para as transa-

ções bancárias vem decres-
cendo nos últimos anos, mas 
continuam sendo importan-
tes no país.

Desse total de transações, 
79% foram feitas por meio 
dos canais digitais, como o 
celular, o internet banking 
e também os aplicativos de 
mensagens.

A pesquisa mostrou ain-
da que as transações que são 
feitas por meio de aplicativos 
de mensagens instantâneas, 
como o WhatsApp, apresen-
taram um crescimento de 
76% no período, passando 
de 70,9 milhões para 125,2 
milhões.

A Pesquisa Febraban de 
Tecnologia Bancária foi reali-
zada entre janeiro e abril des-
te ano com 21 bancos, o que 
representa 80% dos ativos da 
indústria bancária do país.

PIX.
Outro dado apontado pela 
pesquisa é que o Pix conti-
nua muito popular e em cres-
cimento no país. Em 2023, as 
instituições financeiras ob-
servaram uma alta de 16% 
no total de usuários cadastra-
dos. Segundo dados do Ban-
co Central, o Pix adicionou 
71,5 milhões de usuários no 
sistema financeiro nacional, 
o que ajudou a promover a 
bancarização no país.

Além do aumento na 
quantidade de usuários, foi 
observado também um cresci-
mento na quantidade de tran-
sações realizadas com o Pix: 
ele cresceu 74% entre 2022 e 
2023, passando de 24,1 bilhões 
para 41,9 bilhões, segundo da-
dos do Banco Central.

“O Pix veio para revolu-
cionar o mercado financeiro 
e continua constantemen-
te nos surpreendendo. Suas 
operações continuam em as-
censão e batem consecutivos 
recordes”, destacou Rodrigo 
Mulinari. (AB)

Maioria de transações 
são feitas via celular

BC eleva estimativa 
do PIB para 2,03% 

RELATÓRIO. O Banco Central avaliou ainda que as enchentes no Rio Grande do Sul 
terão um impacto menor na atividade econômica do que o esperado

Segundo o 
relatório, 
no cenário 
doméstico, 
a atividade 
econômica e 
o mercado de 
trabalho se 
mostraram 
aquecidos, o 
que contribuiu 
para a queda no 
desemprego e 
aumento nos 
salários

O 
Banco Central 
(BC) elevou a 
estimativa de 
crescimento 
do Produto 

Interno Bruto (PIB) nes-
te ano, de 1,9% para 2,3%, 
segundo o relatório de 
inflação do segundo tri-
mestre, divulgado nesta 
quinta-feira (27). No pri-
meiro trimestre do ano, 
o PIB cresceu 0.8%, ritmo 
considerado “robusto e su-
perior ao esperado” pelo 
BC. O banco avaliou ainda 
que as enchentes no Rio 
Grande do Sul terão um 
impacto menor na ativi-
dade econômica do que o 
esperado.

Segundo o relatório, no 
cenário doméstico, a ativi-
dade econômica e o mer-
cado de trabalho se mos-
traram aquecidos, o que 
contribuiu para a queda 
no desemprego e aumen-
to nos salários. “Esses fa-
tores justificaram revisão 
para cima da projeção de 
crescimento do PIB em 
2024, de 1,9% para 2,3%. As 
enchentes no Rio Grande 
do Sul causaram expressi-
va queda na atividade eco-
nômica gaúcha, mas já há 
sinais de recuperação”, dis-
se o BC.

CENÁRIO EXTERNO.
Em relação ao cenário ex-
terno, a instituição avalia 
que o ambiente se man-
tém adverso e segue exi-
gindo cautela por parte dos 
países emergentes. O rela-
tório aponta que perma-
necem elevadas as incer-
tezas sobre a flexibilização 
da política monetária nos 
Estados Unidos e quanto à 
velocidade na queda da in-
flação de forma sustentada 
em diversos países.

INFLAÇÃO.
Para o BC, a inflação, medi-
da pelo Índice de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA) 
deve ficar em 4%, em 2024. 
A previsão anterior era de 
inflação em 3,5%

O relatório diz que, ape-
sar de ter havido um recuo 
na inflação, aumentou a ex-
pectativa de desancoragem. 
No acumulado de 12 meses, 
o IPCA apresentou um re-
cuo de 4,5% em fevereiro 
para 3,9% em maio. A infla-
ção também registra queda, 
quando se observam seus 
núcleos e quando se consi-
dera a métrica trimestral.

“Contudo, o recuo da in-
flação no último trimestre 
foi menor do que o proje-
tado no cenário de referên-

cia apresentado no Rela-
tório anterior (surpresa de 
+0,14 p.p.), destacando-se 
alta mais intensa dos ali-
mentos. Em meio a au-
mento de incertezas nos 
cenários doméstico e ex-
terno, as expectativas de 
inflação para 2025 e 2026, 
que já se encontravam aci-
ma da meta de inflação 
para o período, aumenta-
ram de 3,5% para 3,8% e 
3,6%, respectivamente, se-
gundo a mediana apurada 
pela pesquisa Focus”, diz o 
documento.

Para o BC, as projeções 
indicam aumento da infla-
ção no segundo trimestre 
de 2024, mas com retoma-
da da trajetória de declínio, 
permanecendo, porém, 
acima do centro da meta.

Nesse cenário, a infla-
ção acumulada em qua-
tro trimestres, depois de 
terminado 2023 em 4,6%, 
com projeção de queda 
para 4,0%, em 2024, 3,4%, 
em 2025, e 3,2% em 2026, 
diante da meta de 3%.

O BC destaca, contudo 
que, em relação ao relató-
rio anterior, a projeção de 
inflação para 2024 e 2025 
aumentou. A elevação para 
2024 atingiu 0,5 p.p. e para 
2025 alcançou 0,2 p.p. (AB)

 D A lei sancionada 
acaba com a isenção de 
imposto de importação 

que atualmente beneficia 
lojas online conhecidas, 

como Shopee e Shein

Arquivo/Agência Brasil

O governo vai 
encaminhar nos 
próximos dias 
uma medida 
provisória 
ao Congresso 
Nacional 
regulamentando 
a taxação, com o 
estabelecimento 
da nova data

O 
ministro da Fazenda, Fernan-
do Haddad, afirmou nesta 
quinta-feira (27) que a que a 
taxação das compras inter-
nacionais de até US$ 50, a 

chamada “taxa das blusinhas”, vai come-
çar a vigorar a partir do dia 1º de agosto.

O governo vai encaminhar nos próxi-
mos dias uma medida provisória ao Con-
gresso Nacional regulamentando a taxa-
ção, com o estabelecimento da nova data. 
A importação de medicamentos  também 
será retirada da taxação.

A informação foi dada pelo ministro en-
quanto deixava reunião plenária do Conse-
lho de Desenvolvimento Econômico Social 
Sustentável, no Palácio do Itamaraty.

O vice-presidente e ministro do Mdic 
(Desenvolvimento, Indústria, Comércio e 
Serviços), Geraldo Alckmin, explicou na se-
quência que a medida provisória terá como 
um dos objetivos excluir da taxação os me-

dicamentos que são importados.
A lei que criou a chamada taxa das blusi-

nhas foi sancionada nesta quinta-feira pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva, durante 
a reunião do Conselhão.

A proposta estava incluída dentro da lei 
que criou o Mover, que cria um programa 
para incentivar a descarbonização de carros. 

A lei sancionada acaba com a isenção 
de imposto de importação que atualmen-
te beneficia lojas online conhecidas, como 
Shopee e Shein. Hoje, os produtos de até 
US$ 50 vendidos nesses sites já são taxados 
pelo ICMS, que é estadual e tem alíquotas 
que variam entre 17% e 19%.

Para os produtos mais baratos, a taxa de 
importação será de 20% sobre o valor. Para 
itens acima de US$ 50, o imposto previsto 
é de 60%, mas também foi criada uma fai-
xa intermediária, entre US$ 50 e US$ 3.000, 
que terá um desconto de US$ 20 na taxa-
ção. (FP)

Taxa das blusinhas 
começa a valer a partir 
de 1º de agosto

Fique 
ligado  

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
Usando das atribuições que me são conferidas pelos Estatutos Sociais, convoco todos os senhores as-
sociados quites e em pleno gozo de seus direitos sociais, a comparecerem à Assembléia Geral Ordi-
nária, que será realizada em nossa sede social no dia 04 de Julho de 2024, quinta-feira às 17:30 horas 
em primeira convocação ou às 18:00 horas em segunda convocação, com qualquer número de asso-
ciados presentes, caso na primeira não haja número legal a fim de discutirem e deliberarem sobre a 
seguinte

O  R  D  E  M         D   O        D   I   A:
A) Leitura, discussão e aprovação da Ata da Assembléia anterior;
B) Leitura, discussão, aprovação, ou não, por escrutínio secreto da Prestação de Contas e Rela-
tórios da Diretoria, referente ao exercício de 2023 com o respectivo Parecer do Conselho Fiscal;
C) Leitura, discussão, aprovação, ou não, por escrutínio secreto da Previsão Orçamentária e Rela-
tórios da Diretoria, para o exercício de 2025 com o respectivo Parecer do Conselho Fiscal.

Santos, 28 de junho de 2024.
Ademir Joaquim Irussa

PRESIDENTE

SINDICATO DOS TRABALHADORES EM ESTABELECIMENTOS DE SERVIÇOS
DE SAÚDE DE SANTOS, SÃO VICENTE, GUARUJÁ, CUBATÃO

PRAIA GRANDE, LITORAL NORTE E SUL
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SEXTA-FEIRA, 28 DE JUNHO DE 2024 

 A Dados levantados pelo Go-
verno de São Paulo, por meio da 
Fundação Seade, mostram que 
o Produto Interno Bruno (PIB) 
do estado cresceu 3% no acumu-
lado de 2024, de janeiro a abril, 
em relação ao mesmo período 
do ano anterior. Todos os setores 
apresentaram variação positiva, 
com destaque para a indústria 
(3,5%), seguida por serviços (2,4%) 
e agropecuária (1,7%).

Segundo a Fundação Seade, 
o bom desempenho da indús-
tria está relacionado ao aumen-
to de contratação de empregos 
formais no setor. Em 2024, de ja-
neiro a abril, houve aumento de 
70% de empregos com carteira 
assinada em São Paulo em rela-
ção ao mesmo período do ano 
passado. Foram 72 duas mil novas 
vagas criadas em 2024 na área in-
dustrial, contra 42 mil em 2023.

“O Estado de São Paulo segue 
crescendo na direção cerca e ge-
rando emprego. A alta de 3% do 

Em abril de 2024, em relação a igual mês do ano anterior, o PIB 
paulista avançou 6,1%

JOSÉ PAULO LACERDA/CNI

PIB paulista cresce 3% 
puxado pela indústria

ALTA. Foram 72 duas mil novas vagas criadas em 2024 na área industrial, contra 42 mil em 2023

PIB estadual no primeiro qua-
drimestre do ano reforça nosso 
compromisso com o desenvolvi-
mento da economia local. Vamos 
seguir trabalhando para fazer São 
Paulo ainda forte, com mais re-
cursos e investimentos”, destacou 
o governador Tarcísio de Freitas.

Em abril de 2024, em relação 
a igual mês do ano anterior, o 
PIB paulista avançou 6,1%. Des-
taques para os setores: indústria 
(9,6%), serviços (4,3%) e agrope-
cuária (4,0%). Já na comparação 
com os 12 meses imediatamente 
anteriores, o PIB paulista avançou 
1,2% – agropecuária (1,6%); servi-
ços (1,3%); e indústria (0,8%).

Na avaliação mensal, o PIB 
aumentou 0,8% em abril de 2024 
em comparação ao mês ante-
rior (março/24), já descontados 
os efeitos sazonais. O avanço foi 
puxado principalmente pela in-
dústria (0,8%), seguido pela agro-
pecuária (0,6%), e pelo setor de 
serviços (0,6%). (GSP)

 A Visando ampliar a cobertura 
vacinal, a campanha de vacinação 
contra influenza, disponibilizada 
pelo Governo de São Paulo, por 
meio da Secretaria de Estado da 
Saúde (SES), foi prorrogada para o 
dia 14 de julho. Para se imunizar 
contra a gripe e prevenir demais 
complicações respiratórias, bas-
ta comparecer à Unidade Básica 
de Saúde (UBS) mais próxima de 
sua casa.

A ação divulgada pela SES nos 
645 municípios paulistas aplicou 
5.573.549 doses, entre abril e junho 
deste ano, para os grupos prioritá-
rios, que abrangem crianças en-
tre 6 meses e 6 anos, gestantes, 
puérperas, professores do ensino 
básico, idosos, dentre outros. No 
mesmo período, também foram 
aplicadas 2.635.530 doses para os 
grupos sem comorbidades.

Nos períodos de inverno, as bai-
xas temperaturas e o ar seco propi-
ciam a proliferação do vírus da in-
fluenza, facilitando a transmissão 
de doenças respiratórias como gri-
pe, rinite, além do agravamento de 
quadros de asma e sinusite.

A enfermeira e diretora da Di-
visão de Imunização da SES, Ligia 
Nerger, comenta que aqueles que 
se imunizaram em 2023 devem 
se vacinar novamente, tendo em 

Estado de SP prorroga 
vacinação contra gripe

vista que os anticorpos vão dimi-
nuindo com o tempo e o vírus da 
gripe pode passar por modifica-
ções. “O imunizante ajuda a pro-
teger contra as cepas atualizadas, 
por isso é recomendável a vaci-
nação anualmente para reforçar 
o sistema imunológico”, afirma.

A especialista também co-
mentou sobre a baixa adesão da 
população. “Observamos uma bai-
xa adesão à vacinação no grupo 
eleito com uma cobertura vaci-
nal de apenas 43%. No entanto, 
as puérperas e gestantes apresen-
taram ainda menor adesão. É im-
portante que esse grupo receba o 
imunizante”, ressaltou.

Além de seguir o calendário 
vacinal e se imunizar, é importan-
te manter alguns cuidados como:
- Lavar as mãos frequentemente 
ou usar álcool gel;
- Higienização de objetos;
- Utilizar lenços descartáveis ao 
tossir e espirrar, caso não seja pos-
sível, utilizar a parte interna do 
braço para cobrir a boca e o nariz 
(não utilize as mãos para cobrir a 
boca e o nariz);
- Mantenha o ambiente arejado;
- Beber bastante água e manter-se 
hidratado;
- Ter uma alimentação saudável. 
(GSP)

 A O gerente do Bar e Lan-
ches Estadão, no centro da 
capital paulista, se disse sur-
preso e emocionado pelo 
projeto de lei que declara o 
sanduíche de pernil do local 
como Patrimônio Cultural 
Imaterial da Cidade de São 
Paulo ter sido aprovado em 
primeiro turno pelos verea-
dores paulistanos. Ele contou 
que não sabia da novidade até 
ser avisado pela reportagem 
da Gazeta, na manhã desta 
quinta-feira (27).

“Eu não sabia disso. É uma 
surpresa. Estou emocionado 
com essa notícia. Lutamos por 
isso há muito tempo”, disse 
Rogerio Cesar, que trabalha no 
Estadão há mais de 15 anos.

A proposta, de autoria do 
vereador Rodrigo Goulart 
(PSD), foi aprovada em pri-
meiro turno nesta quarta-fei-
ra (26/6) e ainda precisa pas-
sar por uma nova votação e 
ser sancionada pelo prefeito 
Ricardo Nunes (MDB) para se 
tornar lei.

O gerente explicou enviou 
a ideia do projeto para o então 

Gerente do Bar Estadão celebra 
projeto a sanduíche de pernil

 O sanduíche de pernil do Estadão é o carro-chefe da lanchonete

REPRODUÇÃO/FACEBOOK

Gerente se emocionou ao saber que sanduíche de pernil do bar no 
centro de SP está prestes a se tornar Patrimônio Imaterial da cidade

 A Nesta quarta-feira (26) fo-
ram divulgadas� imagens e 
vídeo da�projeção de como 
serão os trens da linha 6-La-
ranja de metrô em São Pau-
lo. As imagens são do�fabri-
cante de trens Alstom e a 
concessionária Linha Uni-
versidade.

Os trens estão em proces-
so inicial de fabricação em 
Taubaté, no interior de São 
Paulo. Ao todo, serão 22 no-
vas unidades.

A parte externa será com-
posta com quatro portas em 
cada lado, para entrada e saí-
da das pessoas.

Trens da Linha 6 do 
metrô são divulgados

PARTE INTERNA.

Em seu interior, o espaça-
mento entre as portas e cor-
redores foi projetado pensan-
do em uma melhor circulação 
de passageiros durante as via-
gens, além de possuir locais 
para pessoas com mobilida-
de reduzida.

Os assentos serão de ma-
terial parecido com os trens 
da série 8.900, que�atualmen-
te estão em operação nas li-
nhas 8-Diamante e 9-Esme-
ralda. Esses bancos serão 
destacados na cor laranja para 
uso comum e na cor azul para 
passageiros�preferenciais.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

COOPER REDES COOPERATIVA DE 
DISTRIBUIÇÃO DE MATERIAIS PARA 

CONSTRUÇÃO CIVIL DA BAIXADA SANTISTA
CNPJ/MF 10.290.520/0001-30

O Presidente da Cooper Redes Cooperativa de Distribuição de 
Materiais para Construção Civil da Baixada Santista convoca, 
nos termos do Estatuto Social, os cooperantes da Cooper Redes 
para uma Assembleia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 
10 de julho de 2024 às 15h00min, na sede  da Cooperativa à 
Rua Henrique Dias nº 50, Galpão, bairro Antártica no município 
de Praia Grande/SP, CEP: 11.721-210, com a seguinte ordem 
do dia:
1º - Saída no quadro social da Diretoria;
2º - Inclusão no quadro social da Diretoria; 
3º - Outros Assuntos.
A Assembleia será instalada às 15h00min, em 1ª convocação 
com a presença no mínimo de 2/3 (dois terços) do número de 
cooperados, cujo a totalidade na presente data importa em 13 
cooperados, as 16h00min em 2ª convocação com a presença 
de metade + 1 dos cooperantes, ou às 17h00min horas em 3ª 
convocação com mínimo de 10 (dez) cooperantes, segundo o 
art. 25º do Estatuto Social.

Praia Grande (SP), 27 de junho de 2024.
José Gomes Ferreira

Presidente

CIAC AEROCLUBE DE ITANHAÉM
Edital de Convocação

Pelo presente ficam convocados a Diretoria Executiva, o 
Conselho Fiscal e os demais integrantes do CIAC Aeroclube 
de Itanhaém, para se reunirem em Assembléia Geral 
Ordinária, no próximo dia 14/07/2024, às 09h (1ª chamada) 
e às 10h (2ª chamada), com qualquer número de integrantes, 
em acordo com o estatuto social, na sede do CIAC Aeroclube 
de Itanhaém para deliberação da seguinte ordem do dia: 1) 
Prestação de contas do período 06/2023 a 06/2024.

Itanhaém, 28 de Junho de 2024.
A Diretoria

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

57/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 57/2024 
Processo nº 2.064/2024
Interessado: Secretaria de 
Saúde Tipo de Licitação: 
Menor preço por item
Objeto:possível Registro de 
Preço para possível aquisição 
de Material Laboratorial, a 
fi m de atender o Laboratório 
de Análises Clínicas da 
Secretaria de Saúde do 
Município de Itanhaém pelo 
período de 12 meses.
Recebimento das propostas: 
Início - 28/06/2024 e Final - 
16/07/2024
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 16/07/2024.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no email pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 27 de junho de 2024

MARCELO GONÇALVES 
JESUS - Secretário 

Municipal da Secretaria 
de Saúde. 
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Intimação. Prazo 20 dias. Proc. 0008867-08.2024.8.26.0562. A Dra. Rejane 
Rodrigues Lage, Juíza de Direito da 9ª Vara Cível da Comarca de 
Santos/SP, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Maude Lisboa Neto CPF 
259.741.888-02 que nos autos da Ação Monitória, em fase de Cumprimento 
de Sentença requerida por Banco Bradesco S/A foi deferida a intimação por 
edital para que, no prazo de 15 dias, pague o valor de R$27.972,21 
(14.05.24), devidamente atualizado, acrescido de custas se houver, sob 
pena de incidência de multa de 10%, além de honorários advocatícios de 
10% sobre o total. Transcorrido o referido prazo sem pagamento voluntário, 
inicia-se o prazo de 15 dias para que, independentemente de penhora ou 
nova intimação, apresente nos próprios autos sua impugnação, prazos 
estes a fluir os 20 supra. Será o edital, afixado e publicado na forma da Lei. 
Santos, 14.06.24. K-27e28/06

Edital De Citação - Prazo De 30 Dias. Processo Nº 1000836-
97.2021.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 5ª Vara Cível, do Foro de 
São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Otávio Augusto Teixeira Santos, 
na forma da Lei, etc. Faz Saber a(o) a Hellen Cristina Gonçalves de Oliveira 
CPF 290.894.598-39 que Fortec Assessoria e Treinamento Ltda ajuizou 
Ação de Procedimento Comum para cobrança de R$8.628,99 (jan/21) 
decorrente das mensalidades acadêmicas de fevereiro a dezembro/16. 
Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua 
Citação, por Edital, para os atos e termos da ação proposta e para que, no 
prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, 
apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado 
revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, 
por extrato, afixado e publicado na forma da lei. Nada Mais. Dado e passado 
nesta cidade de São Vicente, aos 18 de junho de 2024. K-27e28/06

Citação. Prazo 20 dias. Proc. 1012571-93.2022.8.26.0590. O Dr. Fernando 
Eduardo Diegues Diniz, Juiz de Direito da 4ª Vara Cível da Comarca de São 
Vicente/SP, na forma da Lei, etc. Faz saber aos réus ausentes, 
interessados, incertos e desconhecidos que Felipe Alberto Beneducci e 
Breno Caio Beneducci ajuizaram Ação de Usucapião visando o domínio do 
imóvel descrito como apartamento nº 01 do Edifício situado na Rua Cândido 
Rodrigues, nº 77, Centro, São Vicente/SP, objeto da matrícula nº 10106 do 
CRI local e I.M. 1400061008100077002, confrontando com quem de 
direito, alegando posse mansa e pacífica no prazo legal. Estando em 
termos, expede-se o edital para citação dos supramencionados e para que 
no prazo de 15 dias, a fluir após os 20 supra, contestem a ação, sob pena de 
confissão e revelia, caso em que será nomeado curador especial. Será o 
presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. Dado e 
passado nesta cidade de São Vicente, aos 23 de maio de 2024. Eu, Luiz 
Carlos Pedroso dos Santos, Escrevente Técnico Judiciário, digitei. Eu, 
Debora da Cunha Soares, Coordenadora, conferi. K-27e28/06

Edital De Citação - Prazo De 30 Dias. Processo Nº 1025763-
46.2023.8.26.0562 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 4ª Vara Cível, do Foro 
de Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). Frederico dos Santos Messias, 
na forma da Lei, etc. Faz Saber a(o) Via Santos Redex Eireli, CNPJ 
33746570000184, com endereço à Rua Doutor Zelnor Paiva 
Magalhaes, 671, Sala 1, Chico de Paula, CEP 11090-040, Santos - SP, 
que Perim Comércio de Auto Peças Ltda Me ajuizou Ação de Execução 
de Título Extrajudicial para recebimento de R$42.202,54 (19.09.23) 
representada pelos protestos das duplicatas nºs 359899-2, 360345-2, 
362111-1, 360754-2, 358994-3, 362598-1, 363132-1, 361205-2, 
363512-1, 359899-3, 361682-2, 360345-3, 363712-1, 362111-2, 
360754-3, 363512-2, 361682-3, 363712-2, 363712-3 e 358525-3. 
Estando a executada em lugar ignorado, expede-se o edital para que em 
03 dias, pague o débito atualizado, podendo, no prazo de 15 dias, opor 
embargos, sendo que, nesse prazo, reconhecendo o crédito da 
exequente, poderão comprovar o depósito de 30%, incluindo custas e 
honorários e requerer o parcelamento em até 06 parcelas mensais 
corrigidas, sob pena de penhora, prazos estes a fluir os 30 supra, 
ficando advertida de que no caso de revelia será nomeado curador 
especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na 
forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Santos, aos 
20 de junho de 2024. K-14e15/06

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA - PRESENCIAL E ONLINE
1º LEILÃO: 03 de julho de 2024, às 14h30min *. 2º LEILÃO: 05 de julho de 2024, às 14h30min *. (*horário de Brasília)

Ana Claudia Carolina Campos Frazão, Leiloeira Ofi cial, JUCESP nº 836, com escritório na Rua Hipódromo, 1.141, 6º andar, sala 66, Centro Empresarial Santa Tereza, Mooca, 
São Paulo/SP, CEP: 03164-140, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento � ver, que levará a PÚBLICO LEILÃO de modo PRESENCIAL E 
ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/97, ar� go 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ nº 90.400.888/0001-42, 
nos termos da Cédula de Crédito Bancário nº 00333246300000015590, fi rmada em 23/04/2018, com os Fiduciantes S MALUF ENGENHARIA E OBRAS LTDA., 
inscrita no CNPJ/MF nº 58.637.778/0001-96; SALIN MALUF JUNIOR, maior, inscrito no CPF nº 017.215.338-77 e seu cônjuge GLAUCIA TOT MALUF, maior, inscrita no 
CPF nº 078.750.568-45 e BRUNO TOT MALUF, maior, inscrito no CPF nº 369.614.968-30, no dia 03/07/2024 em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a 
R$ 1.334.887,76 (um milhão trezentos e trinta e quatro mil oitocentos e oitenta e sete reais e setenta e seis centavos), o imóvel matriculado sob nº 100422 do Registro 
de Imóveis da Comarca de Guarujá/SP, cons� tuído por “Apartamento Oceanic ti po nº 71, localizado no 7º andar do EDIFÍCIO PRAIA DA JOATINGA (BLOCO “A”), que faz 
parte integrante do CONDOMÍNIO SOROCOTUBA III, situado à Rua Sorocotuba nº 51, Guarujá/SP, contendo a área úti l de 170,380m², a área comum de garagem de 
59,580m², área comum de 119,083m², encerrando a área total construída de 349,043m², cabendo o direito de uso de uma vaga dupla individual e indeterminada na 
garagem coleti va localizada no 1º, 2º e 3º subsolos do condomínio”. Cadastro Municipal: 30479.151.012. Venda em caráter “ad corpus” e no estado de conservação 
que se encontra. Consta conforme R. 06 a alienação fi duciária em favor do Banco Santander (Brasil) S/A. Imóvel ocupado. ÔNUS: Consta da referida matrícula, conforme 
Av.07 o ajuizamento de ação de execução de � tulo extrajudicial, processo nº 1007832- 77.2020.8.26.0451 - 3ª Vara Cível da Comarca de Piracicaba/SP; conforme Av. 08 
a penhora determinada no processo nº 1007832-77.2020.8.26.0451 - 3ª Vara Cível da Comarca de Piracicaba/SP; conforme Av. 09 o arresto determinado no processo 
nº 1007589-02.2021.8.26.0451-1 - 2ª Vara Cível da Comarca de Piracicaba/SP e conforme Av. 10 o ajuizamento de ação cumprimento de sentença, processo nº 0000224- 
06.2024.8.26.0451 - 5ª Vara Cível da Comarca de Piracicaba/SP. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fi ca desde já designado o dia 05/07/2024, no mesmo local, para 
realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 749.327,08 (setecentos e quarenta e nove mil trezentos e vinte e sete reais e oito centavos), 
nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97. O leilão presencial ocorrerá no escritório da Leiloeira. Os interessados em par� cipar do leilão de modo on-line, deverão 
se cadastrar no site www.FrazaoLeiloes.com.br , encaminhar a documentação necessária para liberação do cadastro 24 horas do início do leilão. Outras informações 
no site da Leiloeira: www.FrazaoLeiloes.com.br. Informações pelo tel. 11-3550-4066 (02.21796_HCOSTA_2716-03).

Publicidade Legal

Cada carro contará com 
sistema de detecção e com-
bate a incêndio, seus ma-
pas serão parecidos com os 
existentes na frota da Linha 
4-Amarela, com luzes de led 
iluminando as estações con-
forme ele vai passando.

Por meio da projeção, um 
design exibido em 3D, é pos-
sível notar como será a parte 
externa e interna dos trens.

Outras tecnologias estão 
previstas, como o contador 
de passageiros embarcan-
do em cada porta, mapas di-
nâmicos das linhas, moni-
toramento com câmeras de 
segurança e com intercomu-
nicador para passageiros ca-
deirantes, permitindo o aces-
so a este dispositivo de forma 
mais prática, instalado em al-
tura mais baixa. (GSP)

deputado Campos Machado 
(que morreu em janeiro de 
2024) há cerca de 4 anos, que 
gostou da ideia. A proposta foi 
à frente, porém, com Goulart, 
na Câmara paulistana.

O sanduíche de pernil do 
Estadão, vendido a partir de 
R$ 28, é o carro-chefe da lan-
chonete, conhecida por nun-

ca fechar e por vender pratos 
feitos e lanches em qualquer 
horário. A iguaria já foi consi-
derada por diferentes jornais 
e revistas como a melhor da 
Capital.

O bar existe desde 1968, e re-
cebeu o nome por ficar ao lado 
da ex-sede do jornal O Estado de 
S. Paulo. (Bruno Hoffamann)

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.
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 A Os repelentes, que se tor-
naram escassos em abril, já 
voltaram às prateleiras da 
Argentina, e os números da 
dengue enfim estão em di-
minuindo. Os paraguaios ce-
lebram quedas semelhantes 
nos casos da doença, e o Brasil 
avança, em passos lentos, na 
vacinação. Mas a gravidade do 
cenário já é histórica.

O surto de dengue nas 
Américas em apenas um se-
mestre deste 2024 foi recor-
de: o maior dos últimos 40 
anos, segundo os dados mais 
atuais da Opas, a Organização 
Pan-Americana da Saúde. Ao 
todo, este ano já se aproxima 
de 10 milhões de casos dessa 
arbovirose.

É praticamente o dobro 
dos casos registrados no con-
tinente ao longo de todo 2023, 

Surto de dengue 
registra recorde 
nas Américas

OPAS. Já são quase 10 milhões de casos em apenas um semestre; 
mudança climática tem papel central no surto da doença

As Américas registraram neste primeiro semestre cerca de 4.800 mortes em consequência da doença

Raul Santana/Fiocruz

que já havia sido recorde des-
de ao menos 1980, quando 
a Opas começou a compilar 
essas informações regionais. 
Um conjunto de fatores que 
tem a emergência climática 
na ponta de lança faz o cená-
rio ser preocupante a curto e 
também a longo prazo.

É na América do Sul que 
estão concentrados os maio-
res focos dessa doença, com 
destaque para o departa-
mento ultramarino da Guia-
na Francesa, líder nessa por-
ção: são mais de 4.600 casos 
a cada 100 mil habitantes, a 
maior taxa. Na sequência es-
tão Paraguai (4.000/100 mil), 
Brasil (3.700), Guiana (2.100), 
Argentina (1.100) e Peru (720).

É um misto de reflexo dos 
dramas sociais dessa porção 
das Américas com um 2024 

acompanhado de condições 
extremas, diz à reportagem 
o cubano Jose Luis San Mar-
tin, assessor regional da Opas 
para dengue.

“Os mosquitos [Aedes ae-
gypti] estão diretamente rela-
cionados com a vida urbana e 
doméstica. E nesta região há, 
cada vez mais, altos níveis de 
concentração populacional e 
de bolsões de pobreza, com 
estruturas precárias”, explica 
ele. “As condições ambientais 
estão criadas.”

Mas há também o atípico 
2024 marcado pelo fenôme-
no El Niño e por ondas de ca-
lor cada vez mais frequentes, 
fruto do aquecimento global. 
“O El Niño traz secas intensas, 
quando as cidades têm de ar-
mazenar mais água e, por ou-
tro lado, também enormes 

chuvas”, dois cenários perfei-
tos para criadouros de mos-
quitos, diz o especialista.

“Mais: saímos de uma 
pandemia global de Covid, 
quando toda a atividade de 
controle contra o Aedes na-
turalmente diminuiu”, se-
gue. “Sem contar o calor fre-
quente, já que o ciclo de vida 
do mosquito é favorecido 
em todas as partes pelas al-
tas temperaturas.”

Com um cenário tão ad-

verso para a saúde pública, 
mas um verdadeiro parque 
de diversões para o Aedes, 
diversos países dessa região 
foram desafiados pelo pico 
de casos da doença, que co-
meça paulatinamente a ar-
refecer à medida que em 
alguns lugares caem as tem-
peraturas.

Ao todo, as Américas regis-
traram neste primeiro semes-
tre cerca de 4.800 mortes em 
consequência da doença, o 

dobro do registrado em todo 
o ano anterior (2.423).

Por questões ligadas ao 
volume populacional, é o Bra-
sil que concentra a maior par-
te dos óbitos: ao menos 4.170 
até esta quarta-feira (26). Mas 
está longe de ser o mais com 
maior letalidade, o que fica 
a cargo do caribenho Porto 
Rico, com morte de 0,14% dos 
infectados. No Brasil essa pro-
porção foi de 0,04%. (Mayara 

Paixão/FP)

 A O setor com o maior nú-
mero de pessoas ocupadas 
na indústria brasileira é o de 
fabricação de alimentos. Ele 
é responsável por 22,8% do 
total de 8,3 milhões de pes-
soas empregadas na indús-
tria nacional em 2022. Os da-
dos foram divulgados nesta 
quinta-feira (27) pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), na Pes-
quisa Industrial Anual (PIA) 
Empresa.

A indústria de confec-
ção de artigos do vestuário 
e acessórios, com 7%,  e a 
de fabricação de produtos 
de metal, exceto máquinas 
e equipamentos, com 5,9%, 

Indústria de alimentos é a que mais emprega no Brasil
pregadas em 2022, sendo a 
maior parte empregada nas 
Indústrias de transformação, 
97,3% do total. Esse percen-
tual permaneceu estável em 
relação a 2013, quando 97,5% 
da mão de obra estava aloca-
da nas Indústrias de transfor-
mação e 2,5%, nas Indústrias 
extrativas.

SALÁRIO.
Em 2022, o salário médio 
pago na indústria foi de 3,1 
salários mínimos (s.m.), ten-
do se reduzido em 0,3 s.m. em 
relação a 2013. Esse decrésci-
mo foi reflexo do comporta-
mento dos salários médios 
tanto nas Indústrias extrati-
vas quanto nas Indústrias de 
transformação, que tiveram 
quedas, respectivamente, de 
6,3 s.m. para 5,2 s.m. e de 3,3 
s.m. para 3,0 s.m. no mesmo 
período. (AB)A fabricação de alimentos é responsável por 22,8% do total de 8,3 milhões de pessoas empregadas

Divulgação

foram os outros segmentos 
com maior representativida-
de na quantidade de pessoas 
ocupadas.

Em 2022, o universo de 
empresas industriais com 
uma ou mais pessoas ocu-
padas totalizou 346,1 mil, 
abrangendo um total de 8,3 
milhões de pessoas. Essas 
empresas geraram uma re-
ceita líquida de vendas de 
R$ 6,7 trilhões e um valor 
de transformação industrial 
de R$ 2,5 trilhões, dos quais 
89,3% foram provenientes 
das Indústrias de transfor-
mação.

A PIA-Empresa registrou 
8,3 milhões de pessoas em-

 Os dados foram divulgados nesta quinta-
feira (27) pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE)

 A Mais de 45% dos adolescen-
tes brasileiros de 15 anos têm 
conhecimento em educação 
financeira abaixo do conside-
rado adequado, segundo os 
resultados do Pisa, uma das 
principais avaliações interna-
cionais de qualidade da edu-
cação básica.

Os dados foram divulga-
dos nesta quinta-feira (27) 
pela OCDE (Organização para 
a Cooperação e Desenvolvi-
mento Econômico). Entre os 
20 países que participaram da 
avaliação, o Brasil ficou em 18º 
lugar, com desempenho seme-
lhante ao do Peru, Costa Rica e 
Arábia Saudita.

Na média, os países mem-
bros da OCDE têm 17,9% dos 
estudantes dessa idade com 
desempenho abaixo do espe-
rado. Nesse patamar, os jovens 
conseguem, na melhor das hi-
póteses, reconhecer a diferen-

Mais de 45% dos alunos brasileiros não 
têm conhecimentos financeiros básicos

ça entre necessidade e desejo 
de adquirir/consumir algo e 
tomar decisões simples sobre 
gastos diários.

O nível de conhecimento 
considerado adequado pelo 
Pisa é quando os estudantes 
conseguem fazer planos finan-
ceiros em contextos simples, 
como compreender as taxas 
de juros de um empréstimo 
ou interpretar corretamente 

documentos, como faturas de 
cartão ou um recibo de paga-
mento.

“Educação financeira é ga-
rantir que os estudantes te-
nham conhecimento dos 
conceitos e riscos financeiros, 
bem como garantir que eles 
tenham competência para 
aplicar essa compreensão na 
tomada de decisões”, diz a de-
finição do relatório.

O Pisa tradicionalmente 
avalia os conhecimentos dos 
alunos de 15 anos em matemá-
tica, ciências e leitura. Há uma 
década, o Brasil tem registrado 
baixo desempenho em todas 
as áreas analisadas.

As questões, que avalia-
ram o conhecimento em edu-
cação financeira, foram feitas 
na mesma prova aplicada em 
2022, que analisou ainda a ca-
pacidade de pensamento críti-
co dos jovens.

Entre os 20 países 
que participaram 
da avaliação, o 
Brasil ficou em 
18º lugar, com 
desempenho 
semelhante ao do 
Peru, Costa Rica e 
Arábia Saudita.

Cerca de 98 mil estudantes 
de 15 anos fizeram a avaliação 
de educação financeira. Eles re-
presentam quase 9,5 milhões 
de adolescentes dessa idade 
nos 20 países participantes.

Dinamarca, Canadá, Holan-
da, República Tcheca e Áustria 
foram os países com o menor 
percentual de estudantes abai-
xo do nível adequado.

Ainda que o Brasil tenha 
apresentado um dos desem-
penhos mais baixos, o relató-
rio destaca que o país avançou 
ao longo dos anos. Em 2015, 
quando uma avaliação seme-
lhante foi aplicada, 53% dos 
estudantes brasileiros não ti-
nham conhecimentos básicos 
sobre educação financeira.

O documento afirma que a 
melhora no desempenho é re-
flexo da inclusão da educação 
financeira no currículo escolar 
brasileiro. (Isabela Palhares/FP)

 A As previsões para os pró-
ximos dias indicam que o 
Guaíba deve permanecer aci-
ma da cota de alerta (3,15 me-
tros), podendo chegar à cota 
de inundação (3,6 metros) no 
final de semana caso os ven-
tos mais fortes se confirmem. 
O alerta foi feito pelo IPH (Ins-
tituto de Pesquisas Hidráuli-
cas) da UFRGS.

O Guaíba já está e deve 
continuar acima da cota de 
alerta. Nesta quinta-feira (27), 
o nível estava em 3,31 metros 
-16 centímetros acima da cota 
de alerta. O pico foi registrado 
em 5 de maio, quando o Guaí-
ba atingiu 5,35 metros. O se-
gundo pico (5,20 metros) veio 
em 14 de maio.

Paralelamente, o nível dos 
rios que deságuam no Guaí-
ba também subiu. Até a se-
mana retrasada, segundo o 
IPH, os rios afluentes ao Guaí-
ba -como Taquari, Caí, Sinos, 

Nível do Guaíba pode 
atingir 3,6 metros

Jacuí e Gravataí- apresenta-
vam “redução lenta” nos ní-
veis. Após as chuvas do últi-
mo fim de semana, porém, 
“todos os rios apresentaram 
elevação”.

Previsões mais atualiza-
das indicam tempo chuvo-
so nos próximos 10 dias. O 
volume de chuva acumula-
do pode chegar a 50 mm nos 
próximos cinco dias e a 100 
mm nos próximos dez dias. 
Também são esperados ven-
tos fortes sobre o Guaíba e a 
Lagoa dos Patos.

“Recomenda-se atenção 
especial à população, ações 
para a limpeza das áreas afe-
tadas e restabelecimento das 
estruturas de proteção a alaga-
mentos e inundações futuras. 
Os cenários atuais preveem 
níveis que podem chegar na 
cota de inundação no pior 
caso e causar transtornos”, in-
formou o IPH, em alerta. (FP)
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Curtas

SHOW . O iFood, platafor-
ma de delivery, promove 
shows em São Paulo, que 
terão performances de ar-
tistas brasileiros também 
confirmados no Rock 
in Rio. Jão, Luísa Sonza e 
MC Cabelinho sobem ao 
palco na quinta-feira, no 
parque Ibirapuera, a par-
tir das 18h. Para resgatar 
um par de ingressos, é ne-
cessário adquirir um dos 
produtos da lista iFood Fã 
Clube dos cantores ou do 
festival, que será divulga-
da em 1º de julho no apli-
cativo.

MONUMENTO HISTÓ-
RICO. A casa em que 
Marilyn Monroe mor-
reu, em 1962, foi decla-
rada como monumen-
to histórico cultural por 
autoridades de Los An-
geles, nos Estados Uni-
dos. A decisão salvou o 
imóvel de ser demolido 
após uma batalha judi-
cial. Marilyn comprou a 
residência de estilo co-
lonial espanhol e qua-
tro quartos em feverei-
ro de 1962.

FILME. Um dos clássi-
cos dos anos 2000 está 
de volta. Após notícias 
sobre uma possível 
continuação, Lindsay 
Lohan confirmou nas 
redes sociais que “Sex-
ta-feira Muito Louca 
2” está sendo filmado. 
“Nós estamos de vol-
ta. A sequência está em 
produção”, escreveu a 
atriz nas redes sociais, 
em postagens ao lado 
de Jamie Lee Curtis.

“Esse disco é 
o que estou 
vivendo, é muito 
íntimo”. 

Samuel Rosa sobre 
o romantismo que 
transborda em novo 
álbum.

A
pós alguns meses de 
expectativa, o que já 
era sabido nos basti-
dores se confirmou: 
Eliana foi anunciada 

nesta quinta-feira (24) como a 
nova apresentadora da Globo. 
A loira fará projetos em diferen-
tes plataformas e estreia no se-
gundo semestre. Ela será uma 
das participantes do Saia Justa, 
que estreia totalmente remo-
delado em agosto, juntamente 
com Bela Gil, Rita Batista e Tati 
Machado. No ano que vem, Elia-
na será a nova apresentadora do 
The Masked Singer Brasil no lu-
gar de Ivete Sangalo, que pediu 
para deixar a atração. Ela afirma 
que é um sonho realizado. “ Rea-
lizada e feliz com este momento 
da minha vida. Agora estaremos 
juntos com lindos projetos. Es-
pero vocês na Globo!”, disse ela.

APÓS 15 ANOS DE SBT
Eliana é anunciada na Globo
Apresentadora foi 

confirmada pela 

emissora nesta quinta; 

Eliana irá substituir 

Ivete Sangalo no ‘The 

Masked Singer Brasil’

Crises de ansiedade
Sasha Meneghel nasceu cercada por câmeras e estampando ca-
pas de revista. Toda essa exposição fez com que a filha de Xuxa 
desenvolvesse problemas de saúde mental. A estilista desaba-
fou sobre crises de ansiedade e outros distúrbios em entrevista. 
“Quando era criança, tinha muita ansiedade mesmo, num ní-
vel de sentir dor de barriga às vezes. Deixava de ir a lugares para 
não ser fotografada, quase surtava para ir ao shopping pensan-
do em qual roupa ia usar, porque sabia que iam falar”, disse.

Cirurgia
Maya Massafera usou as re-
des sociais para revelar que 
passou por uma nova cirur-
gia de feminilização da voz no 
começo da semana e passa 
bem. “Graças a Deus acabou 
esse drama!!! Na segunda-
-feira (24), eu refiz a cirurgia 
da voz aqui em São Paulo. Já 
estou ÓTIMA e com vida nor-
mal. Na própria segunda, saí 
do hospital”, contou ela. 

Dívida
Val Marchiori negou que seu 
apartamento tenha ido a leilão 
por conta de uma dívida de IPTU. 
A socialite afirmou que o imbró-
glio foi criado por seu ex-marido, 
Evaldo Ulinski, e que parcelou 
o montante devedor. “Não há 
qualquer leilão. Houve uma ten-
tativa sem qualquer fundamen-
to por parte de uma empresa em 
que o pai dos meus filhos era res-
ponsável e já está resolvido. 

Baco Exu do Blues lança ‘Fetiche’
Baco Exu do Blues lançou seu mais novo EP nesta quarta-feira (26), nomeado de “Fetiche”. Para o seu 
primeiro compilado sob o selo da Sony Music Brasil, o rapper trouxe um montante de faixas com 
letras provocativas, melodia envolvente e produção refinada. Para o público, o projeto é a adição per-
feita para uma playlist que marca a ‘hora H’ com um total de 7 músicas, em cujas letras o teor sexual 
assume o protagonismo. O compilado traz uma parceria com Liniker na faixa “pausa da sua triste-
za”, que, além dos característicos vocais da artista, traz também elementos do Afro Beats.
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